

Precio de suscripción
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA
CON CENSURA ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

LA LABOR DEL GOBIERNO

De *La Epoca* copiamos los siguientes párrafos:

«Las noticias que circulan acerca de las negociaciones que en estos momentos sigue el gobierno para concertar tratados de comercio, han de producir seguramente, en el país que trabaja y que produce, profunda alarma.

De Francia se sabe que está dispuesta a otorgarnos una pequeña ligerísima concesión para nuestros vinos de graduación superior á 11 grados, y otra no mayor para las frutas; pero se niega á otorgarnos la menor ventaja para los corchos, y en cambio de esto, que en realidad nada significa, porque esas concesiones para los vinos son completamente ilusorias, se nos pide concesiones por bajo de la segunda columna del arancel para los tejidos de seda, algodón y lana, finos, para las máquinas y material de ferrocarriles, para el papel y algún otro artículo.

Italia, según parece, nos otorga una pequeña rebaja para los aceites, niega toda clase de concesiones á nuestros vinos, y nos exige rebajas de consideración para los artículos de yute, lino y lana.

En fin: respecto de Alemania se dice que nos pide rebajas importantes para las máquinas eléctricas, cables, productos químicos, etc., sin que, en cambio, nos otorgue otras ventajas que la concesión que hizo á Italia referente á los vinos para el *coupage*, negándose en absoluto á otorgar concesiones á favor de los aceites, vinos generosos de mesa y frutas tempranas.

Siendo esto exacto, resultará que se va á sacrificar la industria sin ventaja alguna positiva para la agricultura; que las rebajas que se otorguen para la importación de tejidos, el daño que esto causará á nuestros fabricantes, y de rechazo á los miles de obreros que de la industria viven, no tendrán siquiera la disculpa de que mediante esos sacrificios se beneficiará de un modo positivo y cierto á la agricultura, porque no se consigue ventaja alguna verdad para los vinos, ni para las frutas, ni para los aceites, que son los artículos que mas importan á los agricultores.

Concertados en tales condiciones, esos tratados serán de efectos desastrosos, para la totalidad de la producción española, y sin embargo, el gobierno, despreciando los clamores de la opinión pública, muestra cada día mas prisa por ultimar unos pactos que entregarán por

completo, sin compensación de ninguna especie, el mercado interior á la producción extranjera; hasta el punto de que ya se anuncia que antes del 2 de noviembre se presentará al Parlamento el tratado con Francia, que con Alemania se siguen activamente las negociaciones, y que en muy breve plazo se publicará en la *Gaceta* un Real decreto poniendo en vigor el pacto ultimado con Italia.

Es decir: que el gobierno no solo persiste en alterar por sí y ante sí la segunda columna, sin solicitar previamente el concurso de las Cortes; no solo rompe airadamente el compromiso que otro gobierno liberal contrajo solamente con las oposiciones, sino que no vacila en concertar convenios, de los que han de resultar sacrificados la producción y el trabajo nacional.

Nosotros lo hemos dicho mil y mil veces: no nos oponemos de un modo sistemático á que se negocie por bajo de la segunda tarifa, aunque si ésta es, como deber, el minimum de protección que necesitan los productos españoles eso no debe hacerse sino en casos muy excepcionales y pesando bien antes los perjuicios que tal conducta nos puede ocasionar y las ventajas que nos habrían de producir las compensaciones que en cambio se nos otorgasen; pero tenemos que censurar severamente que, solo por el prurito de hacer tratados, se sacrifiquen de tal suerte, sin el menor escrúpulo, los intereses nacionales.

Contra esa tendencia funestísima, que de prevalecer inferirá un rudo golpe á la producción española, protestarán seguramente no una región, no un interés determinado, sino todas las industrias, todas las regiones y todos los intereses, porque á todos afecta y todos han de sufrir las tristes consecuencias de semejante conducta.»

En esto debería fijarse el Gobierno en lugar de ocuparse de Matrimonio civil y preparar leyes contra las Órdenes religiosas.

FALSEDAD

El «Diario Universal», periódico del Conde de Romanones, ha dicho que iniciadas las suscripciones en Murcia para socorro de los inundados, todos han contribuido á ellas menos el Obispo. ¿Se entiende bien? Pues es una insigne false-

dad. Aquel Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha dado pruebas de positiva caridad, de piadosa esplendidez contribuyendo con más del doble que el que más ha dado. Así lo dice «El Liberal» de Murcia. Añade que dicho Rdo. Prelado ocupa desde el día siguiente á la desgracia uno de los primeros puestos en la campaña de caridad, y confía en que «Diario Universal» explicará su equivocación con nobleza.

Ehlorabuena; pero si los rotativos secretariales rectificaran todas sus inexactitudes, necesitarían un número extraordinario todas las semanas.

CIFRAS ATERRADORAS

La revista rusa titulada «La Medicina Práctica», muy informada de lo que pasa en los hospitales, publica una estadística aterradora, que es la de las personas de todas categorías que han sido muertas ó heridas por los revolucionarios rusos desde febrero del año 1905 hasta mayo de 1906. Véase la estadística:

Generales-gobernadores, gobernadores civiles y prefectos de policía, 34.—Jefes de policía y sus adjuntos, 38.—Oficiales y suboficiales de policía, 204.—Municipales, 206.—Oficiales de Gendarmería y de policía, 184.—Guardias diversos, 17.—Gendarmes, 51.—Agentes de la policía, secreta, 56.—Oficiales de ejército, 61.—Soldados, 164.—Funcionarios civiles, 178.—Clero, 61.—Autoridades rurales, 20.—Grandes propietarios, 46.—Fabricantes y altos empleados 64.—Banceros y grandes comerciantes, 64.—Total general (mayo 1906), 1.421.

COMBES EN EL PÚLPITO

«La Libertad» da cuenta del siguiente hecho ocurrido en Saintes el 21 del mes de Agosto.

El domingo último, en el templo protestante de Saintes, el pastor escogió para tema de su sermón las palabras «Demos á Dios lo que es de Dios», y para reforzar su argumentación apeló á las palabras pronunciadas hace algunos días por M. Emilio Combes, el expresidente del Consejo de Ministros. Como M. Combes hizo sus manifestaciones á un redactor de «Le Matin», y este periódico las habia publicado, los fieles vieron con estupefacción

que el pastor desplegabá en el mismo púlpito «Le Matin» y les leía... el Evangelio según S. Combes (edición de «Le Matin».)

El hecho es en sí sabroso. El día menos pensado ese pastor leerá á sus fieles las memorias de André.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 28.—**Santos Simón y Judas Tadeo,** apóstol y Honorato.

Lunes, 29.—**Santos Narciso, Donato y Pablo,** abogado contra las palpitaciones al corazón y Santa Eusebia.

Martes, 30.—**Santos Claudio, Alonso Rodriguez y Serapión, Nuestra Señora del Amparo y Santa Cenobia.**

Miércoles, 31.—**Santos Quintín y Urbano y Santa Lucila.**

Cultos.

Domingo, 28.—**La Misa y oficio divino son de los Santos Simón y Judas, apóstoles, con rito doble 2.ª clase, color encarnado, haciendo conmemoración de la Dominica 21 despues de Pentecostés.**

En el Rosario, fiesta en honor de la Titular con sermón por el Rvdo. Dr. D. Gabriel Vila, Ecónomo.

Continúa en la misma la exposición diaria del Santísimo y devotos cultos del mes de Octubre consagrado al Santísimo Rosario. Hoy en vez de sermón se dará lectura á la Carta Pastoral del Excmo. Sr. Obispo.

En San Francisco, á las 7 de la mañana habrá Misa de Comunión para las H. de la V. O. T.; dándose despues la Bendición Papal. A las diez la Mayor, con sermón que dirá el Rvdo. D. Jaime Riera, Pbro. Comisario, la que se aplicará por las almas de las hermanas difuntas. Al toque de oración, se dará principio al canto de Maitines y Laudes, para las difuntas.

Lunes, 29.—La Misa y oficio divino son de San Narciso, obispo y mártir, con rito doble color encarnado.

En el Rosario, predicará el Rvdo. D. José Planells, Pbro. Capellán de honor del Sr. Obispo.

Martes, 30.—La Misa y oficio divino son de San Alfonso Rodriguez, confesor, con rito doble color blanco.

En el Rosario, sermón por el Rvdo. Dr. D. Gabriel Vila, Ecónomo.

Miércoles, 31.—La Misa y oficio divino son de la Vigilia de Todos los Santos, con rito simple color morado.

En el Rosario, concluye la exposición del Santísimo. Predicará el M. I. Sr. D. Salvador Castany, Dignidad de Chantre.

Gacetilla.

Pastoral.—«El Boletín Eclesiástico de este Obispado» publica en su último número una notable Pastoral del Excmo. Sr. Obispo diocesano. En tan importante documento, trata nuestro Prelado del asunto candente en España, la cuestión del matrimonio civil. En tonos muy visibles protesta el Sr. Obispo de la tristemente célebre Real Orden del Ministerio de Gracia y Justicia, que tantos disgustos ha acarreado á ambos Poderes.

En párrafos llenos de doctrina y energía Pastoral, manifiesta el concepto que se merecen estas disposiciones contrarias á la ley divina; estas órdenes del Poder humano, en las que se nota la ausencia de aquellos caracteres que debe revestir toda ley, si quiere atraerse el respeto de aquellos que la han de recibir.

Luego para S. E. I. á manifestar á sus diocesanos cual es la verdadera doctrina de la Iglesia sobre el sacramento del Matrimonio y el concepto que debemos tener de las uniones, llamadas *matrimonio civil*.

En las críticas circunstancias por que atravesamos, consuela el ánimo, ver la energía, el celo y santa libertad, con que los Prelados españoles han levantado su voz para proclamar con admirable unidad de criterio y de acción, los derechos de Dios y de la Iglesia, vulnerados por los efectos de la conspiración de las sectas y la nefanda campaña de los rotativos impios, que desgraciadamente van hallando eco en altas esferas del Poder, á donde no debieran llegar. ¡Bien por los vigilantes centinelas de la Iglesia de España!

En otro número honraremos nuestras columnas con la importante Pastoral de que hacemos mérito.

Reunión.—Mañana, último domingo del presente mes, celebrarán reunión reglamentaria los Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oración: la de Celadoras será á las 2 y media de la tarde, en la Sacristía de la Iglesia de San Agustín, y la de Celadores en el «Círculo Católico» al anochece, pudiendo concurrir á esta los asociados del respectivo coro.

Exploraciones.—El Juéves último, por la noche, llegó á esta ciudad una sección de artillería de montaña que salió de Mahón el lunes, compuesta de tres oficiales, un capitán y cuarenta y ocho entre clases é individuos de tropa, al mando del referido capitán D. Francisco Sendras Piqué. Dicha sección verificó la excursión, desde el Vigia de Binesermeña, en cuatro jornadas, pernctand el primer día en el *hort d'en lleó*; el martes en el predio *Santa Teresa*; el miércoles en *Son Ermitá*, llegando en la cuarta jornada hasta esta ciudad, pasando por el Semáforo de Bajolí. La mencionada sección probablemente saldrá mañana ó el lunes para Mahón, por la parte Sur, al objeto de continuar sus exploraciones sobre el terreno de esta isla.

Viaje.—En el vapor correo directo de ayer debia salir para Barcelona, al objeto de ir á recoger el título de Doctor en Medicina, nuestro paisano el médico D. Miguel Fedelich, quien estará de vuelta dentro algunos días.

Obsequio.—Vemos con singular satisfacción, que se trata de regalar por suscripción un Báculo al dignísimo Sr. Obispo de Tuy, por su reciente campaña en favor de los derechos de la Iglesia y su celo por la defensa de la santidad del Matrimonio, entre los católicos.

Visita.—Hoy ha salido para Mahón, despues de haber pasado unos días entre nosotros, nuestro paisano y suscriptor

Rvdo. D. Antonio Marqués, Pbro., Director de la Academia de San Estanislao de dicha ciudad.

Nuevas tropas.—En la tarde de hoy ha llegado á esta población una sección de artillería montada, compuesta de treinta y seis entre clases é individuos de tropa, al mando del capitán D. Ignacio Pons. Hace algunos días que la referida sección efectúa excursiones para explorar los terrenos de esta isla.

Lluvias.—Por fin despues de unos días calurosos más propios de verano que de la presente estación, el tiempo ha cambiado, regalándonos el cielo con lluvias benéficas en gran abundancia, tanto más apreciables cuanto más deseadas.

Ha llovido casi siempre desde la noche del juéves, habiéndose dejado oír repetidos truenos. A la hora en que escribimos estas líneas continúa el tiempo lluvioso.

Esto habrá resuelto favorablemente para nuestros agricultores, dos problemas que se les presentaban con siniestro aspecto: el laboreo de las tierras de sementera y la germinación y desarrollo de los pastos.

Gracias sean dadas á Dios.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Hemos recibido el cuaderno n.º 28 de «El Consultor de los Bordados;» periódico ilustrado y especial para Señoras, Colegios particulares y de Religiosas, Escuelas Públicas y Normales, Bordadoras y Dibujantes de bordados, que con éxito asombroso se publica en Barcelona dos veces al mes.

El referido cuaderno que corresponde á la edición económica de 7 pesetas anuales, consta de tres secciones, una para bordados en blanco con dibujos en escudos, adornos, caprichos, enlaces, medallones y abecedarios para juegos de cama y mesa, monogramas para mantelería y pañuelos y un precioso modelo para toalla de comulgar con sus esquinillas y trofeos de la pasión.

Un suplemento con labores de gusto y novedad, tanto sencillas y económicas para las alumnas que cursan la honrosa carrera de Magisterio; como las de fantasía y ornato para regalos.

Por último, y en una lámina adicionada son de admirar lindos dibujos de malla para varias aplicaciones.

La edición de lujo contiene además una gran lámina mensual de dibujos iluminados para la guía de colores.

Las suscriptoras de esta interesante Revista, son visitadas por entendidísimas profesoras que les enseñan prácticamente la rápida ejecución de los más adelantados y artísticos bordados.

Pídanse prospectos á la Administración de Barcelona, calle del Pino, n.º 16.

Menorca

Mahón.—Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo al hijo de esta ciudad D. Carlos Femenias capitán de ingenieros.

—Por orden de la Alcaldía fué retirada hace días de la venta pública una buena partida de pescado, por no reunir condiciones de salubridad.

—El día 24 se efectuó en el Gobierno militar solemne recepción con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina Victoria.

—Terminada su visita de inspección al benemérito cuerpo de la Guardia Civil, el día 22 salió para Palma el teniente coronel de dicha arma, don Raimundo Gutierrez.

—Hace unos días zarpó el crucero inglés «Isis», con rumbo á Alcudia, en cuya bahía debia efectuar ejercicios de torpedos, dirigiéndose después á Argel.

—Hace unos días que una mujer, en pago de un par de zapatos que acababa de comprar en una tienda de la calle de Hannover, entregó un billete de 25 pesetas, que resultó ser un anuncio de leche lacteada.

La aludida mujer alegó que dicho billete habia sido entrehado á su marido en pago de trabajo que se le debia.

—El día 24 del actual en el Matadero público de esta ciudad fueron totalmente inutilizadas carnes de una vaca procedente de Barcelona por no reunir las debidas condiciones de salubridad.

—En el sorteo nacional celebrado el día 20 del actual obtuvieron premio de 500 pesetas los billetes números 12313 y 26207 despachados en la Administración de Loterías de la calle Nueva.

—Se ha dispuesto que de las fábricas militares y subsistencias de Zaragoza y Valladolid se remitan 200 y 100 quidtales métricos de harina al parque administrativo de suministros de esta plaza.

Mallorca

Palma.—Ha fallecido el desgraciado obrero que habíase caído, en el predio «Son Vida», desde un andamio, en el fondo de un pozo.

—Ha salido para Barcelona el Ilmo. señor Obispo, acompañado de su capellán de honor.

—En la iglesia del convento de religiosas Teresas, se verificó la bendición de un cuadro de las venerables mártires las Carmelitas de Compigne.

Efectuó la bendición, por ausencia del Ilmo. Sr. Obispo, el canónigo M. I. Sr. don Buenaventura Barceló.

Sóller.—Uno de estos días en pleno sol, llamaba la atención del vecindario, el vivo resplandor de una estrella ó planeta que se distinguía á simple vista, destacándose vigorosamente del azul del cielo, hácia la parte del Sur-Oeste de Sóller.

—Santa María.—En la Iglesia parroquial hace días cayó un rayo, causando graves desperfectos.

El daño producido por la chispa eléctrica se calcula en unos cinco mil pesetas, habiéndose tenido que prohibir, en evitación de desgracias; que se transite por las inmediaciones de la iglesia, pues su torre quedó en tal estado que amenaza derumbarse.

Telegramas.

Madrid, 22.—Los elementos radicales de esta capital han celebrado el anunciado mitin para protestar contra la conducta de los obispos en el asunto referente á la real orden sobre el matrimonio civil.

El acto ha carecido de interés.

Los discursos pronunciados han sido de tonos radicalísimos.

Participan de la plaza rusa de Viadivostok, en el Extremo Oriente, que el buque «Variag» se ha ido á pique, sin que haya sido posible por mas esfuerzos que se hicieron aminorar los efectos del desastre.

En esto han perecido más de doscientas personas, que han ruerto ahogadas.

El Banco de Inglaterra, que según se dijo aumentó hace muy pocos días el tipo de sus descuentos al 5 por 100, celebró ayer Consejo extraordinario para acordar la elevación de dicho tipo de descuento al 6 por 100.

Las razones que aconsejan esta determinación deben ser importantísimas, porque hace tiempo que en Inglaterra no se conocían tipos tan elevados.

De Alemania llegan también noticias que sorprenden respecto á este particular.

El Banco alemán subirá muy pronto su tipo de descuento al 7 por 100, según informes que se juzgan autorizadísimos.

Nueva York.—Un telegrama que ha recibido el «Western Union», dice que ha habido, á consecuencia del ciclón, 19 muertos y numerosos heridos en la Habana y que el crucero «Brooklyn» ha sufrido grandes averías.

Se ha suspendido el tráfico en las calles y muelles.

La provincia de Pinar del Rio ha sufrido considerablemente.

Habana.—El ciclón ha recorrido especialmente las provincias de Pinar del Rio, Habana y Matanzas, donde ha causado grandes pérdidas. Han ocurrido numerosos naufragios.

Venezuela ha sufrido mucho. Han quedado destruidas veinte millas del ferrocarril de la Guaira á Caracas.

Noticias que se reciben de Cuba dan cuenta de que á consecuencia del ciclón que descargó sobre la Habana y su provincia han perecido mil quinientas nueve personas.

Los habitantes se hallan aterrorizados.

«The Daily Telegraph» ha recibido de Persia una carta particular que publica, afirmando que el Shah está gravísimo y que se teme que tenga su enfermedad un próximo y fatal desenlace.

Nos dicen de Roma que en algunos círculos políticos de aquella capital se asegura que es inminente una crisis gubernamental.

Han sido hallados en Pompeya algunos restos de tablillas electorales de las elecciones celebradas en el periodo de la vendimia; lo cual demuestra que la erupción que destruyó la ciudad acaeció en el mes de octubre.

La tribu de Beniarek ha entrado en la ciudad de Arcila, tomándola é incendiándola.

El sultán ha enviado tropas en auxilio de la población.

La tribu que atacó la población de Arcila pasó á cuchillo á muchos habitantes.

La colonia europea y hebrea se refugió en los Consulados para no ser victima de los asaltantes.

El cónsul de España avisó lo que ocurría al sultán, pidiéndole tropas para que contuviesen á los cabileños.

El sultán dispuso que inmediatamente embarcasen fuerzas del ejército para Arcila.

Madrid, 24.—Ayer se verificó la reapertura de las sesiones de las Cortes, con escaso número de diputados.

Procedióse en primer término á la elección del personal para cubrir las vacantes de la Mesa, conforme á la plantilla acordada en Consejo de ministros.

El General López Dominguez ha pronunciado un discurso en el Congreso haciendo la presentación del Gobierno á las Cortes y exponiendo el programa del Gabinete.

El ministro de Hacienda señor Navarro Reverter ha leído el proyecto de ley de presupuestos para el próximo año de 1907.

El discurso pronunciado en las Cortes por el General López Dominguez ha sido juzgado desfavorablemente en los centros políticos, causando decepción.

El próximo sábado el diputado republicano Sr. Junoy, explanará una interpelación combatiendo la ley de jurisdicciones que se votó en la pasada legislatura y pidiendo la derogación de la misma conforme á las aspiraciones del partido de solidaridad catalana.

Es objeto de todas las conversaciones la presentación del Gobierno en las Cortes.

Coméntase desfavorablemente la desanímación observada en el parlamento.

La impresión general es que el Gobierno morirá en brevísimo plazo.

Mañana se pondrá á la firma régia el decreto autorizando la presentación en las Cortes del proyecto de ley de asociaciones.

Hoy se celebrará un mitin y una manifestación estudiantil reclamando la implantación de reformas sanitarias.

El próximo lunes el diputado carlista Sr. Vazquez Mella explanará su anunciada interpelación sobre cuestiones políticas, ocupándose extensamente de la cuestión religiosa.

Este debate es esperado con expectación.

Sección de noticias

ESPAÑA

Digna de recompensa, y desde luego de entusiastas plácemes, es la conducta observada por el párroco de Benijofar (Alicante), uno de los pueblos que mas han padecido con las inundaciones últimas.

Este sacerdote ha salvado de una muerte cierta á más de veinticinco personas, con grave exposición de su vida.

Ha entregado todos sus modestísimos ahorros para los damnificados, y á gran número de los que se han quedado sin albergue los ha llevado á su casa, donde viven desde el día en que la inundación hizo los primeros estragos.

Cuando los hombres de ánimo más templado huían aterrorizados por salvarse abandonándolo todo, el caritativo sacerdote realizaba heroicas empresas de salvamento.

«La Dinastía» de Cádiz, en su número de 13 del corriente, publica la siguiente espantosa noticia:

«Ayer tarde intentó poner fin á su vida un individuo llamado José Muñoz, de treinta y dos años, soltero, de oficio sillero, con domicilio en la calle de San Juan, número 36.

...Parece que el individuo de referencia habia bebido algo por la mañana, y que al llegar á su casa iba un tanto embriagado.

Ya en su domicilio, cogió para leerlo un número de «Los Sucesos», en el que se veía un grabado representando un ahorcado.

El José Muñoz, no bien hubo visto la es-

cena representada, soltó el periódico encima de una mesa, y cogiendo un cordel se lo amarró al cuello, empezando á tirar de los cabos con toda su fuerza, teniendo ante su vista el grabado aludido...»

La precedente noticia demuestra hasta dón de alcanzan los efectos de la prensa que explota el crimen y en cierto modo lo ensalza por medio del grabado.

Cuanto se haga para combatir esta clase de publicaciones, que ni tienen siquiera la excusa de la amenidad, redundará en provecho de las clases poco ilustradas, donde tal prensa tiene su público.

El Canónigo de la Catedral de Badajoz, D. José Doncel, solicitó del Ayuntamiento de aquella capital terreno para construir por su cuenta ocho casas destinadas á los obreros.

EXTRANJERO

Los sectarios no cesan de conspirar contra la libertad de la Iglesia, oprimiéndola y persiguiéndola indignamente.

En Consejo de ministros celebrado recientemente se trató de la conducta que ha de adoptar el Gobierno al ver que los Prelados y el clero francés, siguiendo fielmente las instrucciones del Papa, no aceptan la constitución de Asociaciones culturales.

Los acuerdos tomados se mantienen en reserva.

Sin embargo, «La Petite Republique» hace hoy sobre ellos algunas indicaciones, según las cuales el Gobierno está dispuesto á seguir en su obra, utilizando para ello todos los medios posibles, por bajos y rastreros que sean.

Por de pronto se amenaza al clero con quitarle las pensiones que percibe como exigua compensación de los bienes que el Estado usurpó á la Iglesia.

«La Croix de Limoges» publica la noticia de que en menos de un mes tres jóvenes de quince años, alumnos de la escuela superior de aquella ciudad, habian intentado suicidarse. Esas son lógicas consecuencias de la enseñanza sin Dios.

Los Hermanos Maristas tenían en Belley (Francia) su Seminario donde formaban el personal para sus trabajos apostólicos.

Expulsados de él fueron llamados por el Emperador Guillermo, ofreciéndoles asilo y protección, sin otras condiciones que la de aprender el alemán y enseñarlo en sus escuelas al mismo tiempo que el francés.

El Kaiser en persona se ha ocupado de la fundación Marista, que se instalará en Alsacia y la prensa alemana aplaude á su soberano por la gran influencia que en Oceanía adquirirá su imperio con la adquisición de estos religiosos.

Hace pocos dias, al salir los alumnos de las Escuelas Pías de San Fernando de la iglesia del colegio, donde habían estado cantando la Letanía lauretana á la Santísima Virgen, se les acercaron dos caballeros, al parecer, y con insolente audacia empezaron á repartir con profusión hojitas de propaganda protestante.

Al ver los niños que en ellas se negaba descaradamente la real presencia de Nuestro Señor Jesucristo en la Eucaristía, y era mofada y escarnecida la justicia de Dios con la negación del infierno y otras burlas sacrilegas, unos las rompieron y otros las entregaron á los profesores.

La misma escena se reprodujo al salir los

niños de las Escuelas Pías de San Antón; pero aquí revistió el reparto de las hojas caracteres más insolentes y soeces, porque en las mismas hojas, ó de palabra, llamaron los propagandistas á los Padres Escolapios enemigos de la humanidad y otras lindezas del mismo jaez.

Los niños, que no solamente reciben en aquellas piadosas aulas la educación, sino muchos de ellos vestidos y alimento, al oír motejar á sus generosos maestros de aquella manera tan inicua, comenzaron á silbar á los impíos propagandistas, obligándoles á huir apresuradamente.

Conviene que las autoridades se enteren de estos hechos para evitarlos, como es su deber.

Telegrafarian de Río Janeiro un suceso extraño.

El vizconde Luis Almeida, muy conocido entre las clases distinguidas de aquella población, reunió á sus amigos intimos en un epíparo banquete, y al final, para amenizar los postres hizo traer por sus criados una jaula en la que se paseaban arrogantes tres soberbios leones.

Los comensales quedaron estupefactos.

El vizconde les saludó, abrió la puerta de la jaula y penetró en ella.

Los leones se precipitaron sobre él, destranzándolo en un abrir y cerrar los ojos.

Los comensales no pudieron hacer nada para salvarle.

VARIEDADES

La producción de las minas del Transvaal en oro, carbón, plata y diamantes durante los seis primeros meses del año corriente se eleva á 12 millones 246.504 libras, lo cual representa un aumento de 726.094 libras sobre el semestre precedente.

El numerero total de blancos empleados en la industria minera en 30 de Junio último era de 19.329, sea 468 menos que en 31 de Diciembre de 1905.

ANUNCIOS

Julian Ticoulat (dentista)

Curación de las enfermedades de la boca. Aparatos y extracciones, nuevos procedimientos. Extracciones de dientes y raigones, sin dolor. Piezas artificiales y restauración de dentadura.

Solo permanecerá en esta dos dias.

CALLE DE LOS DOLORES, 23

LICITACION VERBAL

Día 30 de los corrientes se venderá en licitación verbal, siempre que la postura sea del agrado del vendedor, el huerto de regadio, conocido por «Hort de Dalt del

Canal,» con las tierras de secano que situadas al camino de «Algayarens» y en la «Quintana del Mar» se conducen con dicho huerto.

El acto se celebrará á las 11 de la mañana en el despacho del notario Sr. Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones, obrando una copia del mismo en poder del propietario del huerto, D. Juan Capó.



OBRA NUEVA

EPISODIOS RIBEREÑOS

NOVELITAS Y NARRACIONES

POR D. ANGEL RUIZ Y PABLO

Un tomo de 250 páginas en papel satinado

EN RÚSTICA 2'50 PESETAS

Se halla de venta: en Ciudadela en la Imprenta Católica, en la Tipografía de don Antonio Moll Camps y en la de D. Salvador Fábregues.

En Mahón; en la Imprenta de «El Bien Público», en la Imprenta y Librería de don Bernardo Fábregues, Nueva 25; en la Librería de D. Marcelino Busutil y en casa de don Antonio Tutzó.

En Alayor están encargados de la venta D. Pedro Camps, cartero y D. Rafael Timoner, estanco.

En Villacarlos, D. Bartolomé Galiana.

En Mercadal, D. Miguel Pons Fanals.

En Ferrerías, D. José Cardona Fullana.

En San Cristóbal, D. Miguel Carretero.

En San Luis, D. Francisco Benvingut.

SA LLONJA

SETMANARI MALLORQUÍ

FRESQUET COM UNA CAMA-ROTTA Y ALEGRE

COM UNES XEREMIES

SORTIRÁ CADA DISSAPTE

Près de suscripció: Per tot un any, 2'50 ptes.; mitx any, 1'25 ptes.; y un trimestre, 0'65 ptes.

S'admeten suscripcions en aqueixa imprenta.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS. Calle de José M.^a Quadrado.

CORONAS FÚNEBRES DE METAL CON FLORES PORCELANA
Se acaban de recibir en esta imprenta de todas clases y medidas á precios sumamente económicos.